



GRUNDSCHULE MAINDREIECK MARKTBREIT FLEISCHMANNSTR. 3A – 97340 MARKTBREIT

Tel: 09332-9535
Fax: 09332-4658
E-Mail: sekretariat@grundschule-marktbreit.de

30.10.2025

Liebe Eltern!

Die ersten Schulwochen sind geschafft! Danke an alle, die durch Zeit, Geduld, Kuchen oder was auch immer mitgeholfen haben, dass das große Schiff schnell wieder auf Kurs kam. Auch die ersten Elternabende und die Wahl des Elternbeirates haben stattgefunden. Mehr dazu werden Sie bald auf unserer Homepage finden.

Zum Personal: Wir haben zwei **neue Kolleginnen** in Marktbreit, Frau Widmann für die Klasse 3b und Frau Popp für die Klasse 4a. Zudem ist Frau Gehring in die Klassenleitung gewechselt und führt die Klasse 1c in Marktsteft, zusammen mit Frau Olbrich als Lehramtsanwärterin. Frau Widmann wird jede Woche zusätzlich zur Sportlehrkraft zum Schwimmen gehen. Damit sind immer zwei ausgebildete Sportlehrkräfte mit den Kindern im Schwimmbad.

Weiterhin tätig sind neben den Lehrkräften Frau Beier im **Sekretariat** (Montag, Mittwoch, Freitag 7:30 Uhr bis 13:30 Uhr zu erreichen), Herr Förster und Herr Seitz als **Hausmeister**, Frau Friedlein und Herr Scheidt als **Busaufsichten**. Unser **Bundesfreiwilliger** („Bufdie“) heißt Alexej Horn und unterstützt uns im Unterricht und die AWO-Kinder am Nachmittag. Wir freuen uns sehr, dass die Stelle wieder besetzt ist!

Seit 01.09.2025 arbeitet Frau Jäkel als Elternzeitvertretung der **Jugendsozialarbeiterin** an Schulen in der Grund- und Mittelschule. Sie ist auch regelmäßig in Marktsteft. Kinder und Eltern können sie bei Bedarf ansprechen. Eine Info von ihr haben Sie erhalten, ebenso die Schweigepflichtentbindung.

Auch die Staatliche Schulberatung bietet ihre Unterstützung an. Frau Rein ist weiterhin unsere **Schulpsychologin** und Frau Baur arbeitet als **Beratungslehrerin** für uns. Bitte nehmen Sie Unterstützung an – auch die Seite der Krisendienste steht Ihnen zur Verfügung (www.krisendienste.bayern.de).

Unsere **Zusatzangebote: Computer-Kurse** gibt es für Einsteiger. Sie finden im Schulhaus Marktbreit statt, stehen aber allen Dritt- und Viertklässlern offen. Ein **Chorangebot** konnten wir auch wieder starten. Frau Kirsch, die vor ihrer Elternzeit bereits den Chor geleitet hat, kam zurück. Leider müssen wir erstmal auf WIM-Stunden verzichten, weil die Musikschule keine Lehrkraft dafür hat.

Die **Streitschlichter** werden wieder von Frau Edmond ausgebildet (3. Klassen).

Für Kinder mit einer festgestellten (**Lese-/Rechtschreibstörung**) gibt es in jedem Schulhaus einen Kurs. Kinder mit **Deutsch als Zweitsprache** besuchen bei Bedarf einen entsprechenden Kurs.

Zu den angekündigten **Maßnahmen der PISA-Offensive** gehören seit dem letzten Schuljahr Veränderungen in der Studententafel. Alle Kinder haben mehr Deutsch- und Mathestunden. Dafür entfällt in den 3. und 4. Klassen die Förderstunde. Aufgrund der Erfahrungen des letzten Schuljahres haben wir beschlossen, dass die Kinder in der 3. Klasse eine Stunde Musik und zwei Stunden Englisch haben, in der 4. Klasse ist es umgekehrt.

Die **Lesekompetenz** wird ab Klasse 2 weiter mit dem Programm FILBY gefördert. Hinzu kommt in den Klassen 2, 3 und 4 ein Lesescreening, das den Stand der Kinder feststellt.

Wichtig erscheint mir, dass die Kinder alle täglich zu Hause lesen. Der Unterricht allein reicht nicht aus, um es gut und flüssig zu können und anspruchsvollere Texte zu verstehen. Bitte unterstützen Sie die Kinder dabei!

Zum Schulprofil gehört der Bereich **Demokratie**. In beiden Schulhäusern finden Schülerparlamente und Schulversammlungen statt, einige Klassen pflegen den Klassenrat und wo es möglich ist, lassen wir Kinder mitentscheiden, z.B. bei der Planung und Vorbereitung von Festen und Projekten oder in Arbeitsphasen, in denen mit Wochen- oder anderen Plänen gearbeitet wird. Damit sollen sie auf allen Ebenen lernen, für ihr Handeln Verantwortung zu übernehmen und mitentscheiden, wo sie auch die Konsequenzen überschauen und tragen können. Die **Verfassungsviertelstunde** greift immer wieder Inhalte auf, an denen Demokratie erlebbar wird. In diesem Jahr setzen wir besonders gezielt die **Werte** um, die wir als Kollegium für unser Leitbild ausgewählt haben. Aktuell geht es um **Respekt, friedliches Miteinander und Wertschätzung**. Dazu fand in beiden Schulhäusern in der 2. Schulwoche ein Wertetag statt und Figur „Das kleine WIR“ begleitet die Kinder anschaulich bei der Umsetzung.

Im Bereich der **Digitalisierung** bedanken wir uns beim Schulverband für weitere neue iPads einschließlich der nötigen Ladeinfrastruktur. Kinder benötigen dafür ihren eigenen Kopfhörer. Außerdem kommunizieren wir mit Ihnen über **Edoop**. Entschuldigungen werden praktisch nur noch darüber getätig, das ist viel einfacher. Wenn ein Kind einen ganzen Tag fehlen wird, z.B. wegen eines Facharzttermins, benötigen Sie weiterhin eine Befreiung. Das Formular dazu ist auf der Homepage oder über das Sekretariat zu erhalten und muss eine Woche vorher abgegeben werden. Edoop ist hier nicht möglich.

Was sonst noch wichtig ist:

Elterngespräche finden in gewohnter Weise und nur mit Terminvereinbarung statt. Dazu gehören die Beratungsdonnerstage, aber auch Termine am Vormittag. Die Klassenlehrkräfte sind die ersten Ansprechpersonen bei allen schulischen Problemen.

Bitte entschuldigen Sie Ihr Kind bei **Krankheit** immer rechtzeitig vor 7:40 Uhr (Marktsteft) bzw. 7:45 Uhr (Marktbreit). Das kann per Telefon (Anrufbeantworter in beiden Schulhäusern) oder über Edoop erfolgen. Wenn ein Kind unentschuldigt fehlt, müssen wir anrufen. Das kann bedeuten, dass eine Lehrkraft eine Klasse allein lassen muss. Ansteckende Krankheiten wie Ringelröteln, Scharlach, Corona, Läuse ... müssen Sie uns bitte auch mitteilen, weil wir es melden bzw. in manchen Fällen zusätzlich gereinigt werden muss.

Alle Vorhaben und **Termine** finden Sie im Terminplan auf der **Homepage**, der immer wieder aktualisiert wird: www.grundschule-marktbreit.de – Infos & Termine. Dort informieren wir Sie über Themen, die die ganze Schule betreffen. Klasseninformationen kommen über Edoop.

Zum Schluss danke ich allen Eltern, die sich bei Wahlen zur Verfügung gestellt haben. Sie übernehmen damit Verantwortung im Sinne der Klasse oder der ganzen Schule. Ich wünsche allen neuen Mitgliedern der Schulfamilie ein rasches und gutes Eingewöhnen und freue mich auf viele Begegnungen.

Viele Grüße

Brigitte Ertl

Brigitte Ertl